

EL ALCÁZAR

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

EDICION DE PROVINCIAS

Año II

Sábado 24 de Julio de 1937

Núm. 317

PALABRAS DEL GENERALISIMO:

«Falange Española aporta, con su programa, masas juveniles, propaganda con un estilo nuevo, una fuerza política y heroica del tiempo presente y una promesa de plenitud española.»

«El Requeté junta a su ímpetu guerrero el sagrado depósito de la Tradición española, tenazmente conservada a través del tiempo, con su espiritualidad católica, que fué el elemento formativo principal de nuestra nacionalidad.»

Resonante victoria de nuestras fuerzas en el sector del Guadarrama

Se ocupó una línea de trincheras enemigas

Se recogió gran cantidad de cadáveres y material bélico

En Albarracín se recogen 1.500 cabezas de ganado

La aviación enemiga ha bombardeado vilmente la población civil de Cáceres

Nada puede detener nuestro fuerte avance

(Información especial para EL ALCÁZAR, por Fernando Ors).

La labor de limpieza continuó esta mañana por parte nuestra y siempre en favorables y ventajosas condiciones, porque el enemigo se ve obligado a abandonar los atrincheramientos en los que pretendía fortificarse y que a viva fuerza tiene que ir cediendo, a pesar de la ayuda de unidades extranjeras, porque parece comprobado que en esta ofensiva contaba con una bandera del tercio francés que también ha tenido ocasión de conocer la indomable voluntad de nuestros legionarios que lo mismo se miden y derrotan a los sectarios que acudieron de Rusia que las macizas tallas de los negros senegaleses de los que también he visto algunos cadáveres.

Las reacciones artilleras en los sectores de Brunete y Bohadilla con cuyo fuego el enemigo pretendía aplacar el sistemático y continuo avance de nuestras columnas que violentamente arrebatában las trincheras inmedatas a los objetivos que el mando dispuso que se alcanzaran—lomas dominantes para despejes posteriores—, no continuaron ni mucho menos aquella inmovilidad, y nuestros muchos, en valiente desafío a las ba-

yonetas y metralla roja, adelantaron ayer tarde y hoy todas sus posiciones venciendo a un enemigo mil veces peor que el que componen los batallones rojos: el calor sofocante, terrible, sin una brisa de viento, capaz de anonadar al más enérgico y decidido.

Nuestra Aviación, la que está actuando de terrible mazo. En menos de un día arrojó más de 100.000 kilos de metralla sobre las trincheras rojas. Una de éstas, cuando la tomaron al asalto las unidades de Brunete, pudieron hacerlo sin encontrar ninguna resistencia. Los 60 hombres que defendían aquel trecho de terreno no pudieron hacerlo porque una bomba de nuestra Aviación dió fin de todos ellos.

El batallón de El Campesino ha sido, con el de Lister, una de las unidades que han sido deshechas. El Campesino había escogido a sus hombres y se enorgullecía de que constituían uno de los núcleos de choque de los que en cualquier acción decisiva no se podía prescindir. Estas fuerzas han tenido que retirarse del frente y los supervivientes tuvieron que ser en cuadradas fuera de la disciplina de aquél, por el escaso número que quedó.

Una idea del desastre que han debido sufrir, la ofrece el hecho de que la aviación roja haya lanzado unas octavillas en las que, como siempre, invita a nuestras fuerzas a que se rindan o se pasen a nuestras filas, y las octavillas terminan con vivas a España católica viva siempre España, haciendo notar antes que en Madrid y en la zona roja ya no se asesina a nadie y se ha vuelto otra vez a la normalidad. Que los revolucionarios rubriquen sus proclamas con el viva a España católica, demuestra cómo desesperan en su situación.

El Ayuntamiento de Oviedo ha concedido la Medalla de la Ciudad a don Federico García Sanchiz por la charla que dedicó a la capital asturiana. En la foto aparece el genial charlista en las calles de Toledo en los primeros días de la liberación. También nosotros entonces oímos las galanuras de su oratoria hablandonos de la epopeya del Alcázar



Brillante ataque nacional por el Guadarrama

(De nuestro cronista de guerra Cid LENO).—Que los marxistas han acumulado en los sectores de Brunete la casi totalidad de sus efectivos, es algo que está fuera de toda controversia. La línea roja que rodea a Madrid por el sur se ha adelantado para enviar el pelotón de sus sobradas fuerzas, a los sectores del Oeste. Hoy he recorrido, todo lo cerca que me ha sido posible de la vanguardia, el amplio arco que se extiende desde Ciempozuelos a Navalcarnero. En el primer punto me han confirmado el descalabro rojo en el ataque iniciado ayer a la Cuesta de la Reina.

En el centro del arco, tranquilidad absoluta. Se comprende fácilmente que el enemigo ha retirado de estos puntos gran cantidad de hombres y buen número de piezas de artillería.

En mi andanzas por estas carreteras de la retaguardia próxima, he tropezado con tres tanques rusos de los arrebatados últimamente a los rojos, que marchaban, ya perfectamente reparados, a los frentes de lucha. Aun sabiendo que se trataba de carros amigos, sentí un escalofrío al ver avanzar en línea a los tres monstruos de acero, que parecían mirar con guiño de mal humor, a nuestro pequeño «ballila». Mas adelante encontré otro tanque con el cañón en perfecto estado, pero al que, a causa del fuego que en él produjeron nuestros muchachos al tomarle, era imposible poner en movimiento.

Onésimo Redondo

Hoy hace un año de la muerte de Onésimo Redondo. Uno de los luchadores que soñaba con la España grande y nueva. En esta fecha de aniversario aprendamos del ejemplo de este mártir como de tantos otros que dieron su vida por España, por su grandeza y su triunfo definitivo y elevemos a Dios una oración por su alma.

Durante la mañana, no tuvimos noticia de ningún movimiento de nuestras tropas por los lugares en que el empeño marxista decidió llevar la lucha por nosotros deseada.

Hacia mediodía, las columnas que operan en los terrenos quebrado de las orillas del Guadarrama, se pusieron en movimiento. Precedió a la Infantería un nutrido fuego de cañón que abrió amplias brechas en las trincheras enemigas. Cesado el fuego artillero, nuestras fuerzas se lanzaron al asalto, desalojando al enemigo de sus fortificaciones a fuerza de coraje y valor.

Los marxistas, dotados de amplio material y respaldados por sus baterías, opusieron una tenaz resistencia, pero las bayonetas nacionales pusieron fin a la vida de los defensores y con ella a la incómoda defensiva de los rojos.

Una línea completa de trincheras enemigas, ha quedado en nuestro poder, poniendo así en grave aprieto a las fuerzas marxistas que operan por estos terrenos, las cuales se encuentran con uno de sus flancos descubiertos y a merced de nuestras máquinas automáticas. La operación realizada, de un magnífico perfil táctico, ha dado al traste con los deseos de los mandos rojos que ansiaban es-

tas posiciones como uno de los ejes de resistencia.

Así lo han confesado algunos de los milicianos rojos de los muchos que la resaca de la victoria ha traído a nuestras líneas. Por cierto que en Navalcarnero me he enterado de que el comisario político de la brigada 113, evadido recientemente de Madrid habló por Radio A. Z. y Radio R. que se dirigía a sus antiguos camaradas y haciéndoles saber la normalidad de nuestra zona.

El material recogido es abundantísimo, ya que los escasos marxistas que lograron salir con vida de la trinchera ocupada, tuvieron que hacerlo arrojando el fusil para acelerar la huida. También han quedado abandonados varios centenares de muertos, que, nuestros soldados entierran aceleradamente para evitar su putrefacción, ya que el calor, en estos «pelados» de Castilla, es realmente sofocante.

Boletín Informativo

Noticias recibidas en este Cuartel General hasta las veinte horas del día de hoy, 23 de julio de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—*Frente de Vizcaya.*—Sin novedad. *Frentes de Santander, Asturias y León.*—Ligeros tiroteos.

EJERCITO DEL CENTRO.—*Frente de Aragón.*—En el sector de Albarracín, nuestras fuerzas llevaron a cabo un reconocimiento, regresando del campo rojo con más de 1.500 cabezas de ganado.

Frentes de Soria y Avila.—Sin novedad.

Frente de Madrid.—En el sector de Brunete, han obtenido nuestras tropas una brillante victoria en las orillas del río Guadarrama, rompiendo la resistencia enemiga y ocupando totalmente una línea de trincheras, en las que se han cogido numerosos muertos. El enemigo dejó en ellas abundante material, que todavía no ha podido clasificarse porque a la hora de cerrar este parte continúa la operación para vencer la resistencia enemiga que aún queda. Son muy numerosos los milicianos enemigos que se pasan a nuestras filas por este sector.

EJERCITO DEL SUR.—En Algunos sectores, tiroteos y cañoneos, habiéndose llevado a cabo importantes reconocimientos.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—La aviación enemiga, siguiendo su criminal costumbre de bombardear poblaciones indefensas de la retaguardia, sin finalidad militar, ha bombardeado hoy la capital de Cáceres, causando muertos y heridos en la población civil, en su mayoría mujeres y niños.

Este criminal proceder nos obliga a llevar a cabo las naturales represalias, que ya hemos tenido que ejercer en otras ocasiones iguales.

Salamanca, 23 de Julio de 1937.—De orden de S. E. el Generalísimo, el general jefe de Estado Mayor, *Francisco Martín Moreno.*

¡España por Santiago!

No olvides, español de la retaguardia, que

EL DIA 25

es el día del

Homenaje de la retaguardia al frente

Tu amor y tu recuerdo para el soldado herido

¡Viva España!

¡Viva el Generalísimo Franco!

Las maniobras de Moscú y Valencia contra el reconocimiento de beligerancia

¿Pretenden gestionar la rendición los cabecillas rojos de Santander?

San Sebastián.—Circula el rumor, que merece entero crédito por su origen, de que los dirigentes marxistas de Santander y los miembros del Gobierno vasco que quedan en la ciudad, realizan gestiones a fin de que se pueda llevar a cabo una conversación con representantes de las autoridades de Salamanca para proceder a la rendición de la ciudad y de toda la provincia.

Inspira este movimiento la situación caótica por la que atraviesa la ciudad, dor de el desorden es cada vez mayor y la carencia de víveres, absoluta.

Informado el Gobierno de Valencia de estos propósitos de sus colegas del Norte, ha expresado su indignación y les ha dicho que hagan lo posible por resistir, pues se está procediendo al estudio de una fórmula para socorrerles.

Los dirigentes rojos han recibido con excecicismo estas indicaciones y prosiguen en sus propósitos de una entrevista para entregar la región.

Roma.—El redactor diplomático de la Agencia Stefani, escribe: «Algunos periódicos extranjeros, influenciados por el optimismo moscovita, quisieran hacer creer que Italia detuvo el desenvolvimiento del plan británico en la última reunión del Comité de No Intervención. Nada más falso. El delegado italiano se mantuvo firme a las líneas establecidas por el mismo plan e invitó a todos, y muy especialmente al representante británico, a respetarla. Por otra parte, desde el viernes pasado, Italia había aceptado el plan en su conjunto para su discusión, viendo en la actitud británica una apreciación más serena, más objetiva, de los acontecimientos españoles. Los embustes de la Prensa extremista tienden, en realidad, a cubrir la responsabilidad de Moscú y Valencia, que rechazan netamente el reconocimiento de la beligerancia; es decir, una de las bases fundamentales del plan británico».—(Stefani).

El Ejército rojo carece de técnicos

Bayona.—Telegramas de España aseguran que el Ejército rojo carece de técnicos capacitados para sus necesidades.

El Gobierno de Valencia no tiene confianza en los salidos de las Academias populares, pues a los que se les dieron puestos de responsabilidad fracasaron rotundamente. En vista de ello han sido sustituidos todos por técnicos enviados por Rusia.

Un donativo a Carmencita Franco para los niños pobres

Palencia.—La Fábrica Nacional ha remitido a Carmencita Franco, hija del caudillo, cuatrocientas sesenta pesetas, producto de una hora de jornal de sus obreros, con destino a socorrer a los niños pobres.

Solemnes funerales en Burgos por el general Sanjurjo

Burgos.—Esta mañana, a las once, se han celebrado en la catedral solemnes funerales por el alma del general Sanjurjo. El templo estaba lleno de inmenso público. En el presbiterio estaban los arzobispos de Burgos y Valencia, y los obispos de Santander y de Verá poli. Asistieron las autoridades, representadas por los generales Gil Yuste, López Pinto, Orgaz, Cabanellas, Gallegos y comandante de la plaza, coronel Obregón. Figuraban también otras representaciones del Ayuntamiento, de Falange Española Tradicionalista, Comisiones de la Junta Técnica Audiencia, etc. Al final de la misa, ocupó la cátedra, después de reza do el responso, el canónigo de Madrid, doctor Tortosa, que pronunció una bellísima oración fúnebre.—(Faro).

Pronóstico favorable

París.—El notable publicista Charles Maurras ha dicho: Franco será el que ganará la guerra por tener un ejército de mayores fuerzas materiales y morales.

Obsequio a los heridos de Navarra

San Sebastián.—En el Frontón Euzkai Jai se ha celebrado un banquete en obsequio de los heridos de Navarra, asistiendo más de mil personas.

Dieron un concierto la banda del Requeté y la de Falange.

Pronunciaron discursos el alcalde de Pamplona y el gobernador.

Don Cayetano de Borbón y Parma, no quiso sentarse en la presidencia, sino entre sus compañeros los boinas rojas de Navarra.

En el Ayuntamiento se celebró después un acto de homenaje.

La función de la Enseñanza en relación con el Partido Unificado y el Estado

Por G. Carballo

II

EXISTENCIA DEL PROBLEMA.—Claro está que el virus docente, como problema, existe vigoroso en nuestra Patria, por desgracia. Con esa facilidad crónica de que no hemos logrado corregirnos aún los españoles para despreciar nuestras cosas por las que llevan algún marchamo exótico, se nos ocurrió fiarnos un día, como si no estuviéramos ya suficientemente saturados de pedrismos de fuera, de una «inteligencia» que había ido a «ilustrarse» al Extranjero para importarnos el KRAUSISMO, y ya pudimos redimirnos de aquella plaga. ¡Qué valían ya nuestros verdaderos sabios, nuestros pedagogos...! Vesía tanto la novedad, el culto a nuestros señores extranjeros... Nuestros talentos creyeron haber encontrado ya un copioso filón de oro.

Lectores, no quiero cansaros recordándoos las perniciosas consecuencias de esa peste llamada Institución Libre de Enseñanza; únicamente sí remarcar que había extenidido profusamente sus tentáculos a todos los organismos docentes, desde los más elevados, y no creemos que se resignen a ser extirpados tan fácilmente.

Es menester, y estamos dispuestos a ir con energía a desencastillarlos de sus reductos hasta remediar plena y eficazmente la desdicha de todo ese sistema de nuestros pseudo sabios, causa una de las más funestas en traer el estado actual de cosas, volviendo a nuestra senda tradicional y católica de que en mal hora nos apartamos. Pero no olvidemos que nuestros antagonistas pusieron en su labor máximo empeño, bajo su punto de vista, con óptimos resultados, y que nosotros necesitamos poner más tesón todavía en este dificultoso problema hasta conseguir resolverlo plenamente a nuestro favor, como conviene a España, sin desmayo ni claudicaciones. Y es necesario que se percate todo el mundo de la importancia fundamental que tiene la Enseñanza, empezando por el maestro que ha vivido siempre en nuestra Patria a merced de la incompreensión, cuando no de la hostilidad de las gentes de todas las esferas.

Disposiciones del "Boletín del Estado,"

Para el franqueo de correspondencia sólo se admitirán los nuevos sellos emitidos por el Gobierno Franco

Burgos.—El «Boletín del Estado, de fecha 22, publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

Un decreto del Gobierno del Estado, suspendiendo la Inspección general de Prisiones y creando la Dirección de Prisiones.

Otro reconociendo como Patrón de España a Santiago y declarando fiesta nacional el 25 de julio de cada año.

Orden de la Presidencia de la Junta Técnica nombrando director de Prisiones al coronel de Estado Mayor retirado don Alfonso Velázquez Martín.

Otra orden disponiendo que dependan de la Dirección general de Prisiones los funcionarios de Justicia cuyo cometido tenga relación con Prisiones.

Orden disponiendo que transcurrido el plazo de diez días, a contar de la publicación de esta orden, no se admitirá para el franqueo de correspondencia otros timbres que los correspondientes a las emisiones que se detallan, que son los emitidos por el Gobierno legítimo de España. (Faro).

Bazar Inglés

Almacenes de Ferretería y Pinturas Sobrinos de Fernando de Labra y C.ª S. en C. Queipo de Llano, 3 CADIZ

Siete penas de muerte en un complot contra Prieto

Grave situación de la isla de Menorca

Valencia.—Ha terminado el proceso seguido contra cuarenta y siete personas, acusadas de estar complicadas en un complot para asesinar a Indalecio.

Las condenas son: siete penas de muerte y el resto diez y veinte años de cárcel.

La isla de Menorca

París.—Se conocen detalles de la grave situación porque atraviesa la isla de Menorca, en poder de los rojos.

El armamento y municiones son muy escasos, y la carencia de víveres, a consecuencia del irreductible bloqueo de la escuadra nacional, hace que en toda la población no sólo civil, sino militar, se manifieste un gran ambiente en favor de la rendición, ambiente que preocupa hondamente a los marxistas irreductibles.

La Aviación nacional realiza frecuentes incursiones sobre la isla en misiones de exploración y bombardeo.

La moral de los defensores está muy baja, y no sería de extrañar que ante una acción de nuestras tropas sobre la isla, no opusieran la menor resistencia.

ANTIGUA CASA DE TADIN
José Sáiz de Bustamanta
Ferretería, Droguería
y Efectos Navales
Sucursal: FALANGE ESPAÑOLA
Y MAZARREDO
Real, 148. — Teléfono, 24
SAN FERNANDO

El "arte dramático,, en los teatros del Madrid ruso

Avila.—Continúa en Madrid el concurso entre los noveles para premiar la mejor obra sobre temas de actualidad. Parece que el asunto preferido es hacer salir a escena el mayor número posible de sacerdotes condenados a muerte.

Estos repulsivos engendros, después de enardecer una semana a la beocia, comienza a fastidiarla.

La crítica da lecciones a los «autores», y dice, por la boca de un periódico anarquista: —«Buen trabajo. El asesinato del eclesiástico es tema teatral; ¿no encontráis un poco flojo que aquella «Perpetua» se limite a rezar el rosario mientras fusilan a su «padrón»? ¿No sería mejor fusilarla también a ella o degollarla? Y más teatral todavía que súbitamente se sintiese tocada por la «gracia marxista» y reclamara un fusil para ocupar un puesto en el pelotón de ejecución para disfrutar el honor de dar el golpe de gracia al odioso tirano».

Entre ladrones anda el juego

Barcelona.—La Policía encontró en un registro practicado en la casa de un conocido «trot-kista», una caja grande con 1.500.000 pesetas en metálico y billetes.

Se incautaron del dinero y detuvieron al propietario.

Compositor fallecido

París.—Ha fallecido Gabriel Birnie, célebre compositor que presidiría mañana un Congreso de música sagrada.

Amenazas cobardes a los derechistas que "viven,, en Santander

San Juan de Luz.—Se informe que el gobernador de Asturias ha dictado un bando y ha arrojado proclamas, diciendo que en Santander no se repartirán víveres a las personas de derecha en caso de que el puerto sea tan bloqueado que no se permita la entrada de barco alguno.

Advierte, además, que si la Aviación nacional bombardea Santander, la venganza caerá sobre las aludidas personas de derecha.

TODOS LOS MUEBLES ARTISTICOS DE LAS CASAS ELEGANTES SON DE LA CASA

GAMERO

Hombre de Palo, núm. 3 TOLEDO

La Casa más surtida en Tejidos y Paquetería

Antonio González Macías
Calvo Sotelo, 2 y 4
San Fernando (Cádiz.)

El salario familiar instaurado en Mallorca

Palma de Mallorca.—El comercio de Baleares ha acordado establecer el régimen de salario familiar.

Para ello se atenderá en la retribución del trabajo al estado civil de los trabajadores y empleados: soltero, casado o viudo.

Se acogerán a los beneficios de la Caja de Compensación, para lo cual se inscribirán en ella obligatoriamente los trabajadores incluidos desde los dieciocho a los sesenta y cinco años.

Seiscientas familias figuran ya inscritas.

Así se desarrollan las ideas de justicia social del nacional sindicalismo, que hará efectivas las aspiraciones de las Encíclicas sociales de los Papas.

La Innovación

(NOMBRE REGISTRADO)
Dirección: Telegráfica Hervias Apartado 90
Plaza de Topete, 8 -- Teléfono 2430
CADIZ

Balneario de Santa Teresa (Avila)

Temporada oficial de 20 de junio a 20 de septiembre

Todo confort

También se alquila un hotelito con seis camas

EXTRANJERO

El presidente de Guatemala recibe al nuevo ministro de la España Nacional

El Gobierno chino no controla sus fuerzas

Tokio, 23.—Parece que existe discrepancia en las fuerzas chinas del Norte para llevar a efecto la evacuación de las unidades armadas al norte de esta nación; esto complica nuevamente la situación, ya que el Gobierno central chino no tiene casi control con sus tropas.

Protesta del embajador francés en Pekín

Pekín, 23.—El embajador francés en esta capital ha enviado una nota de protesta al Gobierno alemán que varios soldados japoneses insultaron a unos soldados franceses que prestaban servicio de guardia en el edificio de la Embajada. Este incidente carece de trascendencia.

GUATEMALA, 23. El presidente de la República recibió ayer tarde al nuevo ministro de España nacional, don Rafael Blasco, que le entregó sus credenciales. (D. N. B.).

Nuevas propuestas al Comité de No Intervención

París, 23.—Parece ser que se va a indicar al Comité de No Intervención una propuesta en la que se crean tres nuevos subcomités para que cada uno, independientemente, analice las tres cuestiones importantes del proyecto de mister Eden. Uno se ocupará de la repatriación de voluntarios, otro del sistema de control en aguas españolas y otro del reconocimiento como beligerante al Generalísimo. Esta propuesta será analizada antes de presentada al Comité de No Intervención por el gobierno inglés en su próxima reunión.

El director de cultos soviéticos es un asesino

Varsovia.—Llega de Rusia la noticia de que Stalin ha nombrado a Alessio Akimiski jefe de los Cultos, Negociado que pertenece al Comisariado del Interior.

Aun cuando nada pueda sorprendernos lo que viene sucediendo en la U. R. S. S., este nombramiento ha indignado a todos los círculos políticos rusos, en donde se recuerda que en 1918 el Akimiski, bajo las órdenes de Stalin, asesinó con ferocidad increíble al obispo ortodoxo Benjamín, que había cometido el horrible crimen de haber celebrado un matrimonio religioso e intentado oponerse a la destrucción de una iglesia que fué transformada por los bolcheviques en depósito de armas.

Con estos antecedentes pudo conseguir el Akimiski una rápida carrera y desempeñó elevados cargos en Siberia y en Extremo Oriente.

Se hallaba en Wladivostok cuando, por causas que todavía no se han podido precisar, asesinó a su mujer, disparándole un tiro, mujer que era conocida como agitadora comunista. Fué detenido, procesado y condenado a cinco años de reclusión. Pero, debido a una orden que precedió de Moscú, se anuló la sentencia y el parricida fué puesto en libertad.

Adolfo Gutiérrez

Los mejores coloniales

Libertad, 12

(Cádiz)

La Prensa francesa comenta la presencia de un submarino alemán en aguas de Portland Hill

París, 23.—Varios periódicos de la mañana, a pesar del desmentido oficial británico, intentan dar el carácter sensacional a la noticia de que un submarino alemán fué visto a lo largo de Portland Hill. «Le Jour» habla de un idente. «L'Acción Française» dice que el comandante del submarino fué detenido; pero más tarde puesto en libertad, autorizándosele a continuar su ruta. «L'Echo de París» pregunta por qué el submarino había ido a «pasear» a lo largo de Portland Hill. (D. N. B.).

El «Times» desmiente el incidente y reconoce el pleno derecho del submarino

Londres, 23.—El «Times» publica el desmentido sobre el pretendido incidente con el submarino alemán, y llama a todas las informaciones reproducidas a propósito de esto disparates sin ningún sentido. El submarino tiene, naturalmente, pleno derecho—añade el periódico—para estacionarse en aguas no jurisdiccionales. (D. N. B.).

El anti-Komintern publica un libro rojo en ocasión del aniversario de nuestra guerra

Berlín.—Con ocasión del aniversario de la guerra civil en España, la gran organización anti comunista «Anti Komintern» publicó un «libro rojo» sobre España, el cual es un equivalente al «libro blanco» publicado por Inglaterra, y en el cual se describe la influencia ruso comunista en la guerra de España, conteniendo diversos documentos originales que fueron obtenidos durante el transcurso de la guerra.— (D. N. B.)

Los laboristas no votarán contra las propuestas de armamentos, en vista de la situación internacional

Londres, 23 (madrugada).—El grupo parlamentario laborista de la Cámara de los Comunes resolvió hoy no votar contra las propuestas del Gobierno acerca de los armamentos, dada la situación internacional. El partido se abstendrá. Esta decisión fué tomada después de larga discusión, pues el Comité ejecutivo tenía intención de votar contra el referido proyecto (D. N. B.)

El Gobierno británico espera la resolución del Comité de Control

Londres, 23.—En los medios políticos se rumorea que el Foreign Office no hará ninguna salvaguarda al control hasta tanto el Comité de No Intervención haya dictado la resolución adoptada a la fórmula propuesta por el Mister Eden.

Incendio en la exposición de París

San Sebastián, 23.—Dos pabellones de la Exposición francesa han ardo en la madrugada pasada sin saber las causas que motivaron el incendio.

Destitución de funcionarios del Banco de Francia

París, 23.—Continúan las destituciones de funcionarios del Banco de Francia. Últimamente ha sido destituido el Representante del Consejo de Finanzas.

Teléfono de EL ALCAZAR: 1458

Saqueo y destrucción del Tesoro Artístico Nacional por las hordas rojas

Algo de lo que fué robado de Toledo

Uno de los redactores del Departamento de Prensa Nacional se ha entrevistado con don Jacinto Alcántara Gómez, delegado de Arte en vanguardia de la Junta Técnica de Burgos, de Falange Española Tradicionalista de la J. O. N. S. y director de la Escuela de Fábrica Oficial de Cerámica de Madrid y de la Municipal de Artes Industriales. Es él quien ha realizado la incautación de las obras de arte que se encontraban en peligro en los frentes de batalla, depositándolas en las Comandancias militares más cercanas.

Nos dice que en Toledo se han hecho las obras más urgentes para la conservación de monumentos en peligro de ruinas. En la Catedral se han desmontado las vidrieras rotas y se han retirado las cubiertas. En Sigüenza se ha salvado a la Catedral del desmoronamiento por ruinas, realizando en ella las obras más urgentes. Por carecer de medios no se han desmontado y trasladado centenares de obras estimables, que por su volumen necesitarían medios de transporte y personal para su recogida.

Es tristísimo—dice—a todo buen español recordar los despojos que España está sufriendo artísticamente. Es un deber hacer un resumen, sea rápido, de tanta pérdida, para de esta manera ir preparando la conciencia artístico-nacional a la reacción que debe sentir todo buen español contra los enemigos que no lo son, no sólo por levantar sus armas contra nosotros, sino por depojarnos de lo que por su incalculable riqueza nos hacía ocupar, en este aspecto, el primer puesto del mundo.

DE TOLEDO.—Ya se ha dicho mucho de lo desaparecido, en artículos y publicaciones. Con tristeza hay que reseñar aún más.

Han sido robados: Una estatua de oro macizo; un llamador de Juan de las Viñas; varias cruces pectorales y anillos; un manto de la Virgen del Sagrario, obra de Felipe del Corral, del siglo XII; un «Lignum Crucis»; una corona de la Virgen del siglo XVII, cincelada y esmaltada; una enorme esmeralda, tallada en forma de águila; un magnífico joyel; un Toisón de oro, regalado por Carlos II; un relicario de plata, conteniendo fragmentos del Santo Sepulcro; otro jático bellísimo del cardenal Mendoza; una noneta de filigrana esmaltada; el gran Porta paz del cardenal Mendoza; la escultura de Santa Anita, de la Capilla de los Reyes, de oro macizo y de cincuenta centímetros de altura; la conocida y famosa bandeja repujada, representando el «Rapto de las Sabinas», obra de Matías Menlich; el viril de la Custodia de Arfe, cuyo valor material e histórico es incalculable, pues perteneció a la Cámara de Isabel la Católica y más tarde al cardenal Cisneros, y fué construido con oro del traído por Colón de América, y hecha por el platero Almarriam; un gran relicario en forma de Custodia, pieza única en su género y una verdadera maravilla artística; el Cáliz del cardenal Fonseca; el del cardenal Mendoza; una Cruz de esmeraldas; una copa hispano árabe; el magnífico cuadro de la Dolorosa, obra del «Divino» Morales; La Sagrada Familia, de Rafael; una escultura de San Francisco de Asís, de Pedro de Mesa; un tríptico de marfil; otro de Van Dick; el retrato del cardenal Borbón, de Gega; tres ternos completos de tisú de oro, y, por último, la Biblia de San Luis, códice miniado, el más antiguo del mundo. Cada hoja estaba compuesta por paneles de oro, y sobre ellos, dibujadas, escenas del Antiguo y Nuevo Testamento. Valorada en 80 millones de pesetas. Se componía de cuatro tomos, uno de los cuales faltaba ya y se encontraba en la Biblioteca Nacional de París... Los cinco gregos del «Divino» Morales, y el Pachech, que estaban en la Fundación de San Ildefonso, en el pueblo de Illescas, fueron enviados a Madrid.

Del robo de esta incalculable riqueza artística hay que culpar, en parte, a los dos extranjeros Maloney y Domenech, que vivían del afecto de la ciudad española y al funesto escultor español Emilio Barral.

La Prensa inglesa se ocupa del Tratado naval anglo-germano

Londres, 23.—Toda la Prensa se ocupa extensamente de la firma del nuevo Tratado naval anglo-alemán y del Tratado anglo-soviético.

El colaborador naval del «Times» escribe que, probablemente, acuerdos del mismo género serán concluidos con las pequeñas potencias navales, y que ya estarán en curso negociaciones con los países escandinavos, con Polonia y con Turquía.

La conclusión de los dos Tratados navales ha sido anunciada con gran satisfacción por la Prensa alemana; y, en efecto, estos dos Tratados prometen un resultado satisfactorio y pueden ser considerados como una prueba de la buena voluntad y de la política recta de Alemania.

El «Daily Telegraph» declara que los Tratados con Alemania y Rusia soviética fueron un triunfo para la diplomacia inglesa.

En los círculos ingleses bien informados se manifiesta mucha satisfacción por haber Alemania respetado tan cuidadosamente el acuerdo naval anglo-alemán de 1935, tanto en la letra como en el espíritu.

VINOS «La Riva»

COÑAC

JEREZ

El mejor desayuno
Magdalenas San Fernando

Divina Pastora, 39
SEVILLA

LOS NIÑOS ESPAÑOLES, INSTRUMENTO DE LA POLITICA ROJA

Londres.—Los niños evacuados de Bilbao que se encuentran en poder de católicos, que ascienden a mil setecientos, serán enviados nuevamente a España en cuanto se obtengan del Gobierno inglés las necesarias garantías para su traslado a puerto nacional.

Los extremistas ingleses ponen en ello toda clase de obstáculos con el fin de que quede incumplido el deseo del Generalísimo, que se ha dirigido al Gobierno británico reclamando la vuelta de los niños proscritos al lado de sus padres, ya que ningún género de peligros les amenaza en Bilbao.

Prosigue el escandaloso crimen de la evacuación de niños, ahora de la zona de Santander. El periódico de Estocolmo «Spenakse Dagbladef» dice que mil niños santanderinos serán llevados a Escandinavia, quinientos a Suecia y quinientos a Noruega.

Uno de los lugares de España, donde mejor se come

VENTA de AIRES
TOLEDO

Noticias breves

Londres.—Según una comunicación oficial, el rey de Bélgica aceptó una invitación que fué hecha por los reyes de Inglaterra para una visita a la Gran Bretaña.

El rey de Bélgica deberá llegar a Londres el 16 de noviembre y regresará el 19 del mismo mes.

Sofía.—El rey recibió a los representantes del servicio del trabajo alemán, que deben estar en Bulgaria algunos días. Los huéspedes alemanes van ahora a emprender un viaje a través del país.—D. N. B.

Nueva York.—El sabio Jean Picard, cuando intentaba un nuevo vuelo a estratosfera, sufre un percance. El globo se incendió y quedó casi destruido, así como todos los aparatos.—D. N. B.

París.—Ha sido entregado a la Cámara el nuevo presupuesto francés.

Quinientos millones supone el aumento de los gastos sobre los ingresos, calculándose éstos a base de los nuevos impuestos.

Marsella.—En Chateau Renard se cruzaron disparos entre partidarios de Doriot y comunistas.

Resultaron 20 heridos y fueron efectuadas 15 detenciones.—D. N. B.

La vida en Toledo | La Suscripción Nacional en Toledo excede de dos millones pesetas

Gobierno Civil

Suscripción Nacional para sostenimiento del Ejército y gastos de la campaña del Movimiento Salvador de España.

103 relación

Suma anterior. 2.021.733 59.

Don Amancio Huete García, 50 pesetas; multa impuesta por el Jefe de Orden y Policía de Madrid, 250; vecindario de Fuenlabrada, 12 204,25; don Pedro Ortiz García, de Recas, 50; multa impuesta por el alcalde de Rielvas, 17; don Angel Agudo, 10; señorita Marta Crozón, 200; recaudado por la Sección Femenina de Falange de Aldeanovo de Escalona, 260; guardia civil Francisco Encinas, 10; un soldado de Transmisiones, 8; multas impuestas por la Delegación de Orden Público, 2.835; fuerza de la Guardia Civil destacada en Villaluenga, 105; Heliodoro Matilla, soldado de la Academia de Infantería, 10; don Francisco Galán, 15; don Venancio López, guardia civil, 10; don Emilio Contreras, guardia civil, 25; don José Vera Pacha, guardia civil, 50; don Juan José González Herrero, 25; don José Luances Fernández, 25; don Felipe Sanz Aguado, 25; don Damián Sanz Aguado, 25; horas cedidas por obreras y obreros de la Fábrica Nacional, 7.110 11; familias de combatientes de Los Cerreñales, 45; don Francisco Sales, 100; Propietarios de fincas del término municipal de Parla, por venta de pastos, 3 069.

Doña Evíra Méndez de la Torre, 200; Ayuntamiento de Lominchar, por multas, 210; don Francisco Rico, de Torrejón de Valasco, 25; casa Lucas Fraile, 25; Ayuntamiento de Cebolla, por infracciones y donativos, 907 50; familias de combatientes de Otero, 17; don Fructuoso Martínez Lorenzo, 1 000 la niña Pili Hurtado, 50; Ayuntamiento de Yuncillos, por multas, 150; don Pedro Avilés, 25; don Justo Taladril, de Vivero, 49 55; Ayuntamiento de Miqueda, 38 60; niñas Lucila y Victoriana García Díez, de Villaseca; 25; Ayuntamiento de Otero, por venta de animales, 1 104 80.

Suma y sigue, 2.052.094 30.

Doña Hipólita Pérez Grueso, un billete sin estampillar; Ayuntamiento de Boróx, un impermeable de oro, encontrado en una casa abandonada; Doña Concepción Ponos, un par de pendientes, una sortija y una pulsera de identidad; señora de Fuentes, un ajustador de oro; don Juan José González Herrera, un anillo aianza de oro.

MAGAN

Relación de vecinos de este pueblo que generosamente contribuyeron para el Hospital de Sangre de Toledo:

Ayuntamiento, doce kilos y medios de jamón.
Martín Huecas, alcalde, 60 huevos, una gallina y 11 kilos de lentejas.
Manuel Rodríguez del Sol, 24 huevos, 11 kilos de lentejas y dos libras de chocolate.
Máximo Muñoz Aguado, 12 huevos y un conejo.
Victor Martín Huecas, dos libras de chocolate.
Teleforo Huecas Cuadrado, seis huevos y un pichón.
Catalino Calvo Huecas, un conejo.
Máximo Rodríguez Cámara, 12 huevos.
Higinio Rodríguez Rodríguez, dos conejos.
Gaspara Gasco Valle, 12 huevos y dos conejos.

(Continuará)

Necrológica

Don Bonifacio Aguilera Gil

Hoy se cumple un año que cerca de la Diputación fué asesinado bárbaramente el virtuoso sacerdote y organista de la Catedral, don Bonifacio Aguilera.

Fuó una de las primeras víctimas que el feroz instinto soviético, encarnado en estúpidas hordas de cobardes pueblerinos incultos de la provincia ofreció su vida por la Religión y por la Patria. Después fueron muchas más las vidas de preclaros sacerdotes que regaron con su sangre de mártires las calles de Toledo.

Reciban los familiares del señor Aguilera nuestro más sentido pésame y rogamus a nuestros lectores apliquen una oración como su fragor por tantas víctimas que derramaron su sangre en holocausto a Dios y a la Patria.

PERDIDA

de una cartera con documentos, vales de gasolina y dos fotos de falangista, extraviada hace diez o doce días aproximadamente, en Talavera de la Reina o Toledo. Se ruega a quien lo haya encontrado la entregue en el Kiosco de la Plaza o Callejón de San Pedro, respectivamente.

Cámara de la Propiedad Urbana

Condonación de alquileres

Han sido condonados del pago de los alquileres durante el presente mes de julio:

Julian Lopez Heras, Soledad, 4; Fidela Rodríguez, Arrabal, 10; Alejandra Cerdeño, Arosas, 10; Urrula Torralba, S. M. Angel, 12; Rosalia Agudo, P. Amargo, 35.
Isabel Diaz Gimenez, Cj. Vicario, 3; Basilisa Burgas, B. B. Nuevo, 2; Francisco Iglesias Iglesia, Sierpe, 8; Pedro Martín Tapia, P. Amargo, 18; Julian Reyes Sanchez, Honda, 21; Demetria Barrios Fernández, Coberto y Pozo Anarago, 6; Jesús González Pérez, Baja da Colegio Infantes, 5; Alejandro

Sanchez Aguado, Cjon. San Justo, 8;

María Villaverde Fernández, Plaza Santa Leocadia, 10; Guadalupe García Sanchez, Calle Pozo Amargo, 28; Eloy Sanchez Lumbreras, Calle Pozo Amargo, 22; Catalina Gomez Sanchez, Calle Pozo Amargo, 29; Patrocinio Vazquez Bjezano, Calle del Angel, 2; Eusebia Pérez Maroto, Cjon. del Potro, 20.

Nombramiento

Ha sido nombrado Secretario interino de esta Entidad don Evaristo Lucas Sanchez Delgado, a quien cordial y efusivamente felicitamos.

De Sociedad

NATALICIO

Ayer día 22, a las ocho de la tarde dió a luz con toda felicidad un hermoso niño la esposa del actual Delegado del Trabajo accidental y Secretario de la Junta provincial de Abastos, don Joaquín Romero Rodríguez. Tanto la madre como el hijo se encuentran en perfecto estado de salud. Nuestra cordial enhorabuena.

Vuda de Manuel Buano

Fábrica de Paños para el Ejército y Comercio
Variedades en Estambres
Zúñiga y Rodríguez, 2
BEJAR (Salamanca)

Hotel Comercio

El más acreditado y donde mejor se come
BEJAR (Salamanca)

Junta de Protección a la infancia

El lote, con el cuadro de la Milagrosa sorteado por Adrián García con papeletas color rosa y con fecha de 3 de julio, ha correspondido al número 6 034

Madrinas de guerra

Solicitan madrinas de guerra: «Mecharcho Gonzalo», sargento del Batallón A Ceriñola núm. 6.
Jerónimo Utrera, Cruz Correa, Felipe Rosado, Bienvenido Sánchez Mariano Pérez, Juan R. Ferrera y Alejandro Fernández Borrelló, pertenecientes al primer Batallón de Argel núm. 27, 1.ª compañía.

José González, Justo Hmanes, Rogelio Suárez y Antonio Jiménez Alvarez Builla, del Batallón de Voluntarios de Toledo núm. 1.
Jaime Gil Lozano y Sergio Requero, de la 10.ª Bandera, 39.ª compañía; los sargentos de la 12.ª Bandera, 48.ª compañía, Darío Blanco González y José Gil Ruiz; Antonio Girado, de la 1.ª Bandera, 2.ª compañía, y Manuel Oliveira, de la 1.ª Bandera, 13.ª compañía.

«Casa Núñez»

ELECTRICIDAD
INSTALACIONES DE ALUMBRADO
Rioja, 10 - tef 23032 - SEVILLA

ESPECTACULOS

CINE IMPERIO (de los Flechas).—Hoy, a las 5 30, 7 30 en punto. Lo que sueñan las mujeres, por el simpático galán, Gusta Froelich.

Gobierno Militar

El teniente don Antonio Vara Brenes en su donativo patriótico, hizo entrega de 25 pesetas, y no cinco, como por error involuntario apareció en nuestro diario.

Para el acorazado España

Don Juan Pascual, industrial de tintorería, 25 pesetas; soldado Batallón Voluntarios de Toledo, Juan Núñez Santurino, 2 50; otro, Lucidio Manzana Retamar, 2 50; otro, Victorio García Serrano, 2 50; Un sargento de Intendencia 6 00; doña María Pasión Ocaña, 10 00; doña Petra Fernández Villarubia, 10 00; recibido del teniente de aviación don Eustaquio Lorenzo San José, de lo recaudado entre el personal de jefes, oficiales, clases e individuos de tropa del aerodromo de Getafe, soldados del primer Batallón de Argel n.º 27 y soldados del Arma de Aviación, que se encuentra a disposición de la autoridad militar en la prisión de Getafe, 1.717 00.
Total 1.775 50.

Españoles de la retaguardia

EL DIA 25

festividad de Santiago, es el día del homenaje de la retaguardia al frente.

Que en ese día no falte vuestra carta y vuestro recuerdo al amigo, al paisano, al familiar herido en los campos de España, defendiendo la

Santa Cruzada Nacional
¡VIVA FRANCO!
¡VIVA ESPAÑA!

«La Catalana»

SASTRERIA-CAMISERIA
Cristóbal García Plaza
C. Alonso el Sablo, 14.—CADIZ

SEGUROS DE TODAS



- CLASES -

Bruno Nieto Pérez

Calle de Santa Clara, 8 - TOLEDO

MANZANILLA «LOS 48»,
Francisco García de Velasco
Sanlúcar de Barrameda
CADIZ

TERCER ANIVERSARIO

Don Félix Moraleda Miján

vilmente asesinado

el día 23 de agosto de 1934
a los 36 años de edad

PRIMER ANIVERSARIO

Don Manuel Moraleda Miján

vilmente asesinado por las hordas marxistas

el día 24 de julio de 1936
a los 28 años de edad

R. I. P.

La familia invita a las misas que por, su eterno descanso, se celebrarán el día 24 del corriente en la Santa Iglesia Catedral (Capilla del Sagrario), a las siete, siete y media, ocho, ocho y media, nueve, nueve y media y diez, por cuyo favor les quedarán agradecidos.

Los rojos agotan sus reservas en los desesperados ataques a Brunete

(Información para EL ALCÁZAR, por Fernando Ors).—Se me figura que a lo que a nuestro Mando le interesa en estos momentos no es precisamente la posesión de Madrid, sino des gastar todo el tesón de los rojos cuyas pérdidas incalculables, que todavía se habrán de acrecentar más, permitirá que nuestro dominio se desborde con la libertad de expansión e iniciativa que la debilidad de las unidades rojas no podrá entonces torcer ni desvirtuar.

Los rojos llevaban pérdidas ayer treinta y tantas ametralladoras, y esta tarde ví cómo nuestros soldados en el servicio de antitanques se practicaban en el funcionamiento de una batería de cuatro piezas de último modelo ruso que el enemigo, con un cañón anti-aéreo, se vió en la precisión de dejar en poder de nuestra fuerza. Todo ese material se está empleando ya, porque no carece de ninguna pieza de las esenciales para su uso.

Desde el observatorio en que nos situamos pudimos seguir durante algunos momentos, porque el sol nos amenazaba con sus efectos, la intensidad del combate que entre nuestras fuerzas y las enemigas tenía lugar. Las baterías rojas y los cañones de los carros rusos vomitaban gran cantidad de metralla para proteger el obstinado empeño de avanzar. Nuestra artillería replicaba con la misma violencia a aquella hostilidad y nuestros tanques se lanzaban cuando el enemigo menos lo esperaba contra las trincheras, en donde los rojos se agazapaban en espera de que conseguido el machacamiento de nuestras unidades, su empeño fuese menos difícil.

Su violenta preparación de artillería no ha conseguido, sin embargo, ninguno de los efectos que perseguía, y cada vez que las unidades rojas quisieron lanzarse al asalto, fueron enérgicamente detenidas en violentísimos combates, que tuvieron lugar cuerpo a cuerpo, sin que se utilizase otra defensa que el cuchillo y el machete o la bomba de mano. Las divisiones navarras se han cubierto de gloria. Los legionarios y regulares se muestran asombrados ante estos muchachos de tan fuerte contexto moral y de tan recio porte bélico. Y conste que el denuesto con que el Tercio está interviniendo en todas las operaciones, es difícil que se pueda superar.

Los rojos han empleado fuerzas marroquíes de la zona francesa. Las unidades enemigas están mandadas por jefes del ejército ruso que figuran con graduación inferior a las que les corresponde en categoría, aunque a pesar de esa categoría, subalterna, son los que asumen la responsabilidad de la dirección. Los prisioneros, y son muchos los que se han hecho, dicen que se había reunido en el frente de Madrid todo el material de que disponían—unas trescientas piezas de artillería, ametralladoras por miles, y toda la aviación, aparte de su masa total de carros rusos—calculando que las reservas de hombres que se lanzaron contra nuestras líneas no bajaban de una cifra de 75.000 hombres. Con todo ese aparato no han podido profundizar en el ataque que por el frente con que fué detenido quedó reducido a la mínima expresión después de perder más de la mitad de aquel contingente.

Esta mañana, cuando recorría la línea fronteriza en la que nuestros muchachos contenían a punta de bayoneta el desesperado esfuerzo en el que se empleaban los batallones rojos, el sol era un pan de fuego que sofocaba con síntomas

de asfixia. El sudor derrite los cuerpos y no se encuentra una gota de agua que alivie el sufrimiento. En tan terribles condiciones, nuestros muchachos, medio desnudos, con la carne al sol arrancándose la ropa que, pringosa, entorpece los músculos, no sólo contenían los múltiples contraataques de los rojos, sino que después de aquellos tomaban ellos la iniciativa y bombardeaban las trincheras rojas, en las que el enemigo quiere fortificarse en el sector de Brunete, que es una de las cosas que nuestro mando quiere impedir, pues ya se adivina la intención de las fuerzas de Maja de mantenerse exclusivamente a la defensiva una vez que acepte que no puede hacer otra cosa, cubriendo a sus unidades con una red de trincheras que también nuestra Aviación impide que se puedan escavar con la rapidez con que el enemigo quisiera hacerlo.

Fracasado en su ofensiva, quisiera mantenerse en sus actuales posiciones, pero es difícil que Varela, al que ya otra vez la simpatía madrileña le proclama como el general vencedor, consienta una vecindad que le interesa alejarla a la mayor distancia posible.

El Generalísimo quiso reconocer por sí mismo la situación de nuestras fuerzas e hizo ayer una detenida visita a nuestras posiciones avanzadas. Cuando los soldados se dieron cuenta de que su general, el que tantas veces les llevó a la victoria, se encontraba entre ellos, se desbordó el entusiasmo en vítores y aclamaciones que comprendían a los competentes jefes que tan decisivamente cortaron las ilusiones que el mando rojo acarició unas horas y que ya no creo que en estos momentos alienten, a pesar de la desesperación con que emplea a sus unidades, que sólo la disciplina férrea que hay en nuestras filas y la fe y la unión en la

causa que voluntariamente se dispusieron a defender, pudo contenerla, porque cada vez me confirmo más en la idea de lo que se ha intentado en este frente ha sido el ataque mejor madurado por el enemigo y el mejor y más inteligentemente concebido, lo cual acrecienta el mérito y el valor de los que lo inmovilizaron; hay que hacerle esa justicia al Generalísimo, voluntad potencial de todos, y a Saliquet y Varela, el gran soldado despierto siempre y anticipadamente al secreto designio de los mandos enemigos, a los que tan certeramente tocados les lleva dirigidos.

Quizás me fuera posible avanzar otras noticias de interés, que por intuición deduzco. Pero creo que el cronista favorece mejor la acción de nuestras fuerzas, ateniéndose a las referencias de hechos consumados. Espero que en escasas jornadas el enemigo se dé cuenta de que todo el derroche que ha hecho no le ha servido para otra cosa que fortificar en el ánimo de sus propios soldados el convencimiento que ya alienta en la gran mayoría de ellos de que su derrota no la salva ningún sacrificio, por potente que sea, después del de esta etapa.

Cuando los rojos asallaron Brunete, su ensañamiento no se detuvo ante nadie. Las hermanas Marzales, hijas del marqués del mismo título, que estaban de enfermeras en aquel hospital, también fueron asesinadas porque rotundamente se negaron a ser trasladadas a Madrid. Tenían tanta confianza en el heroísmo de nuestros soldados, que quisieron esperarles en el mismo pueblo que la brutal acometida de los rojos obligó a evacuar. Cuando nuestras fuerzas vuelvan a entrar, rendirán sus armas en honor de esas valientes mujeres, que murieron como españolas.

El Generalísimo sigue recibiendo telegramas de felicitación

Salamanca.—Su Excelencia el Generalísimo ha recibido multitud de telegramas de adhesión al Movimiento Nacional, en el primer aniversario del Azañamiento, y aún siguen recibiendo en su Secretaría general.

Destacamos los siguientes: «Chandrejas de Queija al Generalísimo Franco. Las mujeres Chandrejas de Queija, en el aniversario del grandioso, vibrante y consolador resurgir de España, las españolas madres del Municipio de Chandrejas de Queija (Orense) testimonian al más preclaro español, al jefe del Estado, su inmarcesible y devota gratitud, con garantía solemne de que sus hijos, al rezar por España, lo hacen por el Caudillo, por el que supo con seguir que aquéllos saludasen a este amanecer de la Patria con la mano abierta, símbolo de paz, amor y fraternidad y lema imperecedero de la España triunfal. Franco, Franco, Franco. ¡Arriba España!»

Oiro de Salvatierra (Alava): «A S. E. Generalísimo Franco. Al cumplirse el aniversario del movimiento salvador, este sacerdote ciego por las balas anarco-marxistas separatistas en la cárcel de Bilbao, saluda a Vuestra Excelencia, haciendo fervientes votos por una España católica y justa. Firmado Lorenzo Uralde, presbítero».

VENCEDOR
Pedro Díaz Lopez
Jerez

El personal de Telégrafos de la zona de España en Marruecos ha enviado también su adhesión al Caudillo con un vibrante ¡Viva España!

Hace pocos días, llegaron a la España roja 800 soldados de Legión Extranjera francesa

Berlín.—El «Vielkischer de Obatcher» anuncia que el día 8 de junio último, un destacamento de unos ochocientos soldados de la Legión Extranjera Francesa, ha sido embarcado en Marsella en el «Micheal Lyautey», que se ha dirigido, no a Siria, como se pretendía, sino a un puerto de la España bolchevique.

Este hecho ha sido confirmado enteramente por la declaración de un soldado del segundo batallón del segundo regimiento de la Legión Extranjera, estacionado en Meknes en el Marruecos francés.

Según la declaración de este soldado se leyó el 20 de mayo, ante la compañía formada, una orden del día del Regimiento invitando a los legionarios a que se inscribieran como voluntarios para ir a combatir a España al lado de los comunistas.

Unos cincuenta hombres de su compañía se inscribieron; los demás compañías facilitaron un número aproximadamente igual de voluntarios. En camiones militares fueron embarcados en el «Marechal Lyautey», que zarpó el 6 de junio.

Unas cuatro horas después de la salida del barco, dos torpederos franceses, de los cuales uno se llama «El Terrible», se le unieron, acompañándole hasta Marsella.

A bordo se era de la opinión que el barco en realidad tenía otro nombre y que el de «Marechal Lyautey», que parecía haber sido pintado recientemente en la popa del buque, había sido elegido como disfraz.

En el curso de la travesía los legionarios recibieron su equipo de guerra.

Antes de su desembarco en Marsella, se reco-

Se está investigando el origen de las armas de procedencia inglesa cogidas a los rojos

La gentileza de los ex combatientes alemanes con nuestros heridos

Salamanca.—Hace algunos días salieron de Salamanca en avión, con dirección a Alemania, algunos oficiales españoles heridos en el curso de nuestra gloriosa guerra de liberación, aceptando la invitación que la Unión Alemana de ex Combatientes les ha hecho. El célebre héroe de Toledo comandante de artillería Méndez Paradas; teniente de navío, Vicente P anelles; el capitán de caballería, Alfonso Gómez Pineda; el capitán de aviación José Antonio del Val, y el capitán de infantería Fernando Rodríguez Cifuentes, permanecerán varios meses en Alemania, donde ingresarán en un Sanatorio, para ser operados y curados totalmente.

Es este ya el segundo caso de gentileza de la Unión de ex Combatientes de Alemania; antes invitó a otros oficiales españoles heridos en esta gloriosa campaña. Dos de ellos, ciegos de guerra, se hallan ya en Alemania hace unos meses, y esperamos que estos héroes de la gran gesta nacional, gracias a los solícitos cuidados de que serán objeto en la nación amiga, curen pronto de sus honrosas heridas. España no olvidará este gesto noble y caballeroso de la institución militar de la gran Alemania.

París.—El 17 de julio publicó «L'Action Française» una información enviada desde España por Pierre Hericourt en la que señalaba cómo entre el material cogido a los rojos figuraban cañones y ametralladoras de procedencia inglesa. Posteriormente en la cámara de los comunes han declarado los ministros ingleses que en ningún momento Inglaterra había permitido su explotación.

Pierre Hericourt replica en otro artículo publicando fotografías del material inglés cogido en España y ofreciéndose para participar en la investigación de la que han encargado al embajador británico en Hendaya.

Agencia de Aduanas

Consignaciones de Buques
C. Durquin, S. A.
Apartado, 22 :: Teléfono 22
CADIZ

Luis García de la Herván

Fundación de Heros y bronca
CADIZ SEGUNDA AGUADA

José María Sierra

ALMACEN DE COLONIALES
Librería, 16
CADIZ

Continúa el victorioso avance en Aragón

Zaragoza.—La ofensiva nacional desembarcada en el frente aragones y por el subsector de Albarracín, prosigue en forma arrolladora. Nuestras columnas avanzan ordenada y metódicamente conquistando las posiciones señaladas por el mando, habiéndose ocupado varios pueblos y caseríos.

Llegan a Marsella 345 refugiados españoles

Marsella.—Han llegado a este puerto a bordo de un navío inglés 345 refugiados españoles, los que han sido entregados a los representantes de la Cruz Roja.

mendó a los legionarios que contestasen al preguntarlos por el final de su viaje, que iban a Siria.

Mentiras rojas en Londres

Salamanca.—Tenemos que desmentir, en forma rotunda y categórica, una táctica que ha sido divulgada por la agencia española de prensa con residencia en Londres.

Consecuente con la carrera de infamias y mentiras a que se halla acostumbrada la citada agencia, la última patraña se refiere a un decreto que la agencia atribuye al Generalísimo, por el se establecen severísimas penas contra los periodistas, editores y corresponsales de guerra que han sido detenidos en la zona ocupada por el Ejército nacional y concretamente en Bilbao.

En realidad, no hace falta gran esfuerzo para rechazar la especie que esos sapos agazapados en Londres han lanzado contra la España de Franco, donde es bien reciente un caso que pareció insólito a los desconocedores de la verdad española, de que un criminal como García Atadell, sobre el que pesaban tal carga de crímenes, fuera juzgado con arreglo a los procedimientos de la Ley.

El decreto a que la agencia se refiere, no existe, y todos los comentarios que de él se deduzcan, se fundan en la misma mentira.

Recheamos esta inventiva, como una más de las tantas y tantas que venimos rechazando en esta guerra, que no es sólo por la libertad y la independencia, sino también por el triunfo de la verdad.

Aguirre, el aniquilador del País Vasco, quiere escaparse a Chile

Ha sacado ya los pasaportes en el Consulado General de Chile, en Bayona

Copiamos de nuestro estimado colega «La Gaceta del Norte»: «No se trata de uno de tantos rumores.

Los antiguos lectores nuestros saben que cuando «La Gaceta del Norte» afirma por su cuenta algo, es absolutamente cierto.

Aguirre, mientras los últimos «gudaris»—¡qué contentos se pusieron cuando dieron con esta palabra!—se debaten en la derrota que les persigue, implacable, por las montañas de Santander, a donde se los llevaron los desalmados del sangriento «Gobierno de Euzkadi», prepara cuidadosamente sus maletas en espera del avión que le traslade de Santander a San Juan de Luz, donde le espera anhelante su familia, puesta por él a salvo cuando aquí se morían de hambre, de asco y de terror millares de esposas y de hijas que carecían de buenos valedores para la huida a las encantadoras playas francesas.

El imbécil integral, lozudo de la hilaridad, que deshonró a su país, al tolerar que durante ¡cuatro horas! largas se asesinase en las cárceles a presos inermes, al dejar impunes crímenes bestiales y robos organizados por sus «ministros», al consentir que fuese arrastrado por las calles el cadáver de un aviador, se piensa marchar tranquilamente a Chile.

Nuestros magníficos Servicios de Inteligencia e Información, que nos han permitido conocer al detalle cuanto ocurría en Vizcaya durante el dominio de la pandilla sádica de separatistas, comunistas y socialistas, nos comunicaron ayer la noticia.

Aguirre ha solicitado y ha obtenido ya del Consulado general de Chile en Bayona, los pasaportes para trasladarse a Chile.

Tan inteligente siempre, ha elegido una de las Repúblicas americanas en que se mantiene más vivo el amor entrañable a España.

Pero hay allí un grupo de separatistas vascos que han procurado siempre, como en la Argentina, enredar las cosas y perturbar la vida de los buenos españoles agrupados en asociaciones que son orgullo de todos, y se imagina que al calor del grupito de descastados va a poder seguir haciendo «historia» y... chocolate.

Esta huida a América del mentecato que es el máximo responsable de la muerte de millares de muchachos vascos, del robo organizado de nuestros Bancos, del saqueo de las principales casas bilbaínas, de la ruina de centenares de pobres aldeanos, en terrible éxodo continuo, de la desaparición por crímenes horrendos de familias enteras de los mejores apellidos de nuestro país y contra los cuales, desde años, se concitó el odio de la masa espesa, cerril, brutal, con inolvidables campañas hechas por el libelo «Euzkadi», «órgano de la Compañía», como decían en su jerga de la destrucción total de Amorebieta, de Guernica, de Munguía, de los puertos de Bilbao, de las compuertas del gran embalse de Ordunte..., es el primer paso de algo que se planeó ya hace tiempo en París, en reuniones a las que asistieron representantes calificados de la pandilla de aquí y los delegados que han tenido en Francia, con el cínico aprovechado de Picavea al frente.

Se prepara, en una palabra, una GIGANTESCA ESTAFA a los vascos residentes en América.

No basta, por lo visto, con lo robado aquí.

Con pretextos editoriales, de «reivindicación», de futura revancha—¡pobres!—vana ver si pueden meter la mano en los bolsillos y en las carteras de vascos inocentes que, desde allí, no se dan—algunos no quieren darse—cuenta de lo que ha pasado aquí.

Confiamos en que Chile y las demás españolisimas Repúblicas

Lo que refieren los aviadores rusos capturados en el frente de Madrid

Berlín.—Informes telegráficos sobre el curso de la guerra en España afirman que en los últimos días los aviadores nacionales abrieron en combate aéreo a buen número de aviones de bombardeo y ceza, todos de tipo y fabricación rusa. Lo curioso del caso, es que los tripulantes de dichos aparatos rojos estaban formados por aviadores que figuran en el servicio activo del Ejército de la Unión Soviética. Dijeron en sus declaraciones que se les trasladó a España para ponerse a las órdenes del Gobierno de Valencia. Se les hizo creer que la mayoría de las naciones europeas principalmente Alemania e Italia, habíanse aliado para combatir a Rusia, y también se les afirmó que en España las fuerzas de Franco sólo eran un reducido contingente de elementos indeseables. También se les dijo que si por acaso tenían que aterrizar forzosamente en campo nacional debían suicidarse antes de caer prisioneros porque los nacionales sometían a sus prisioneros a horribles suplicios antes de fusilarlos.

americanas gritarán ahora: «¡No pasarán!»

Porque si pasan, si cae sobre ellos la plaga desoladora, no quedarán ni los rabos.

Una Comisión de vascos residentes en América que se tomase la molestia de venir por aquí, de ver por sus ojos y decir a las gentes honradas de nuestro país, bastaría y sobraría para que se diesen cuenta del crimen inmenso cometido con Vasconia por esta tropa sin inteligencia y sin honor que, aliada desde el advenimiento de la sucia República del 14 de abril—¡oh, aquellas banderas republicanas y separatistas que ondeaban juntas en los edificios públicos!—ha terminado por dar motivos para que desapareciesen hasta los últimos restos de nuestra libertad económica.

Noticias Breves

Shanghai.—Comunican de Pekín que la ciudad está visiblemente cercada por los japoneses, quienes reciben constantes refuerzos.

Nueva York.—No han dado resultado alguno las pesquisas hechas en Howland para la busca de Amelia Earhart. Se ha perdido toda esperanza de encontrarla viva.

Washington.—El Gobierno americano no parece dispuesto a hacer la declaración del embargo de armas destinadas a China o Japón.

Pelermo.—Con motivo del próximo viaje del Duce a Sicilia, la Prensa recuerda que consecuencia de su viaje de 1924 fué el realizarse en la isla obras públicas por valor de 700 millones de liras.

Pekín.—El periódico oficial chino «Chine Press», dice en un editorial: «Resistiremos al Japón y si no podemos vencerle, moriremos».

Roma.—El conde Ciano, ministro de Negocios Extranjeros, ha firmado con el ministro plenipotenciario de Dinamarca, nuevos convenios comerciales italo-daneses.

Viena.—El duque de Windsor y su esposa asistieron con el presidente de la República a las fiestas deportivas de Klauferfur.

Moscú.—Llegó a ésta, habiendo hecho el viaje vía Baku, el ministro turco de Asuntos Exteriores, Rustu Aras. Resultan sospechosas las relaciones rusoturcas.

NAVALCAN*

Para conmemorar el aniversario del movimiento nacional salvador de España, en el día de ayer se celebró en esta iglesia parroquial una solemne misa por las almas de los gloriosos mártires de esta santa cruzada, señores Calvo Sotelo, Mola y demás patricios que supieron derramar su sangre por la inmortal España, a la que asistieron las autoridades locales civiles y militares, Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S. y todo el vecindario.

El P. Jesuita, don Federico Estala, apoyándose y tomando como base el Santo Evangelio del día, se dirigió a los fieles poniendo de relieve las grandes figuras de Calvo Sotelo, Franco y Mola y de cuantos han tomado parte en esta gloriosa gesta española.

Seguidamente y en manifestación, encabezada por los Pelayos con sus banderas y tambores, se recorrieron las principales calles de la población que llevan los nombres de los mártires y héroes de esta cruzada, las cuales se encontraban previamente engalanadas con colgaduras nacionales, sucediéndose sin interrupciones los vivas a todos los iniciadores del glorioso movimiento, encaminándose a la plaza de la Constitución y deteniéndose ante las Casas Consistoriales.

El señor alcalde, desde uno de los balcones de dichas Casas, pronunció un elocuente y patriótico discurso lleno de ejemplos de los grandes hombres que han escrito con su sangre las más gloriosas páginas de nuestra Historia Patria, exhortando al vecindario a que sigan su ejemplo y sepan desprenderse de los bienes de todas clases y si es preciso, hasta de las vidas de sus familiares y propias en pro del movimiento salvador, así también recomendó con mucho interés, un ómn verdadera de cristianos, de hermanos, a todos los que formamos la retaguardia, siguiendo el ejemplo que nos mandan de las trincheras, por ser éste y el sometimiento incondicional con cuanto somos y tenemos al providencial caudillo Generalísimo Franco; terminando con entusiastas vivas a Cristo Rey, a España, al Generalísimo Franco y a nuestro glorioso Ejército.

AMANCIO G.^a HERAS

COLONALES
El Patillero
CADIZ

Discrepancias marxistas tras del fracaso de su ofensiva

San Sebastián.—Parece ser que debido al fracaso de estos en el frente madrileño la discrepancia entre Miaja, Prieto y Rojo se ha crudificado. Estos jefes de Miaja y Rojo parece que optan por una retirada general en todo el frente, a lo que se opone de una manera rotunda Prieto. Por ello el jefe cilla Miaja insiste en su dimisión, sin duda ya previsto de la próxima catástrofe que se les avecina.

Larrañaga se ha instalado suntuosamente en Valencia

Bayona.—El líder comunista Jesús Larrañaga, que días antes de la caída de Bilbao se hizo cargo de la defensa de la capital vizcaína, y que perteneció al ridículo Gobierno de Euzkadi, fué uno de los jefes rojos que se apresuraron a huir a Santander para ponerse a salvo. Desde Santander pasó a Francia en un barco inglés de los que se decía estaban destinados a «la evacuación de ancianos y niños». De Francia pasó por vía terrestre a Valencia, donde se ha instalado suntuosamente con el producto de todo lo que robó en San Sebastián y Bilbao, que no fué poco.

Hace un par de días Larrañaga visitó a su gran amigo y compañero en crímenes y robos, el director de Seguridad de la España roja, ex sargento Ortega, que fué gobernador de Guipúzcoa y en los primeros días de septiembre anunció que la ciudad de San Sebastián sería destruída por el fuego y la dinamita antes de entregarla a los «facciosos».

La entrevista entre los dos nuestros personajes fué extensa y muy cordial, por lo que se supone que dejaron para otro día el discutir acerca de la parte que les corresponde del botín que se llevaron de San Sebastián.

Harinera
"Adame Castro,"
S. A.
CADIZ

Librería Cervantes, Reg.
Libros : : Revistas : : Periódicos.
Sobre todos los temas : En todos los idiomas : En todas las encuadernaciones : En todos los precios.
Servicio bibliográfico gratuito
Papelería : : Material para oficinas
Columela, 29 y 31.—Telf. 2650
CADIZ

El mejor surtido
VINOS DE MARCAS
Y ESPECIALIDADES
Mazapán y Confitería
Domingo Aguado
Cuesta de Belén, número 9
TOLEDO

Palomino y Vergara
Vinos y Coñac
JEREZ

Las divergencias entre los jefes de Estado Europeos, dificultan una conferencia mundial económica

También la G. P. U. funciona en la zona roja

París.—Según noticias procedentes de Valencia, en la España roja actúa también ya la G. P. U. con sus siniestros métodos.

Ahora el Director General de Seguridad roja ha reiterado la orden publicada en el Boletín Oficial de dicho Centro directivo en 30 de abril último, sobre la averiguación del paradero del periodista hijo del camarada ruso Abranovich, desaparecido en la noche de dichos meses, del Hotel Continental de Barcelona, el cual, según referencias llegadas a la Dirección de Seguridad, se supone ha sido asesinado por algunos comunistas rusos, representantes de la G. P. U. en España.

El servicio que se reitera es considerado en dicho Centro de suma importancia.

Desmintiendo un bulo de la Prensa extranjera

Salamanca.—El jefe del Gabinete Diplomático, señor Sangróniz, ha dado la siguiente nota:

«Habiendo propagado algunos periódicos extranjeros la falsa noticia de hallarse oficiales alemanes montando artillería cerca de Gibraltar, y publicada en el «Daily Herald» la información de que unas baterías alemanas se hallan emplazadas en la frontera de los Pirineos, el Gabinete diplomático de S. E. sale al paso de estos falsos bulos para desmentirlos de manera categórica y rotunda.»

Viuda de José Vélez Sánchez
COSECHERA EXPORTADORA DE VINOS FINOS
ESPECIALIDAD: AMONTILLADO «FINO VELEZ»
Chiclana (Cádiz)

Una lección de las Universidades españolas al mundo culto

Ya ha comenzado a dar sus frutos la reunión que hubieron de celebrar en Salamanca recientemente los rectores de las Universidades enclavadas en la España Nacional. Al rector de la de Valladolid se debió el acuerdo—excelente acuerdo—de que en cada territorio universitario se elaborase un «memorandum» de los desmanes cometidos por los rojos en el orden religioso, histórico y artístico. Pues bien; sabemos que ya están procediendo al mejor cumplimiento de su respectivo cometido las comisiones que al efecto se han nombrado en cada Universidad. Sabemos que estas comisiones, integradas por autorizados elementos en las ramas afectadas por estas investigaciones, han destacado ya ponentes en las zonas diversas que cada jurisdicción universitaria comprende, para que esta división del trabajo implique un más rápido y provechoso rendimiento. La tarea es sobremanera ardua. Ha de ser tan minuciosa como delicada, abarcando la pesquisa desde archivos y bibliotecas hasta los templos y toda clase de monumentos, civiles y militares, ya que la ciega pasión destructora de los nuevos vándalos no ha respetado rincón alguno del solar patrio. Las memorias que hayan de formarse a este respecto, irán debidamente documentadas, incluso con todos los elementos gráficos que el caso requiere para su mayor evidencia. La verdad de la España Nacional, que es toda la verdad, entrará así por los ojos de todos, para confirmar el estado de ánimo de los que ya saben a qué atenerse, aunque es posible que se queden cortos en su apreciación de la barbarie roja los que creen ya conocerla, pues a cada paso se descubren nuevos y persuasivos testimonios de aquella. Y es claro que gracias a esta clase de memorandum, quienes permaneciesen en la ignorancia o la fingiesen obrando de mala fe, nada podrán alegar en justificación de su actitud. La verdad, repetimos, hablará con la elocuencia que le es propia, desde el papel en que se inserten datos y biografías demostrativas de lo que ha sido, en las manos ensangrentadas de la revolución marxista, el tesoro artístico-nacional.

Los ocho centros universitarios de la España liberada están dispuestos a lanzar, en plazo breve, este convincentísimo alegato en pro de nuestra Causa, que lo es al mismo tiempo de la civilización. Magna función cultural corresponde a nuestras Universidades; pero esta lección que ahora se disponen a dar, sirviendo a la Patria en sus más espirituales manifestaciones, es de las que merecen ser estimuladas y aprendidas como ninguna otra. Deben aprovecharla todos, nacionales y extranjeros. Vean en las huellas marcadas por el marxismo, en su paso fugitivo a través de España, la ruta de la destrucción política y social de los pueblos. España le ha correspondido la gloria—tan costosa—de dar al mundo esa lección, mostrando el horrendo estrago padecido.

LA CASA MAS SURTIDA EN
OBJETOS DE ESCRITORIO
Rafael Gómez-Menor
IMPRESA,
PAPELERIA
Y ENCUADERNACION
COMERCIO, 57 - TOLEDO

**Compañía General de
Vidrierías Españolas
S. A.**
Fábrica de Botellas
JEREZ DE LA FRONTERA
(Cádiz)

J. S. DE LA FUENTE
ANTIGUA CASA TELESFORO
CONFITERIA Y FABRICA DE MAZAPAN
PASTELES Y POSTRES VARIADOS
Zocodover, 47 al 50
--- TOLEDO ---

Washington.—Los periodistas han interrogado a Roosevelt sobre la posibilidad de convocar una Conferencia económica mundial, y el presidente norteamericano ha declarado que ha realizado gran

des esfuerzos en tal sentido, pero que las divergencias que separan a los jefes de Estado europeos, las cuales impiden a ninguno de ellos tomar iniciativas eficaces, hacen por ahora imposible el propósito.

Yo no soy ningún mago—subrayó sonriendo—y no está en mi mano sacar un conejillo de un sombrero, con sólo proponérmelo. Ninguna base sólida existe para fundar esperanzas en orden al arreglo de las cuestiones económicas del mundo.

Próximas maniobras navales inglesas

San Sebastián.—Parece ser que el próximo agosto la escuadra inglesa del Mediterráneo efectuará sus maniobras navales con las 20 unidades de guarnición en el Mediterráneo.

Un artículo de «Le Temps», elogiando a la España de Franco

París.—Con el título de un año de guerra civil, publica «Le Temps» del día 17, un artículo en el que el autor examina bajo el punto de vista militar, las grandes etapas de la guerra civil, que no tiene comparación en la historia de la Europa contemporánea según asegura el periódico; trata luego del aspecto político de la guerra y dice que se ha podido asistir al espectáculo sorprendente de unos rebeldes improvisados en poder fuerte y creando un orden casi poco bajo la acción de los partidos del Frente Popular que debe ceder a los elementos de desorden y anarquía.

NOTICIAS VARIAS

El Gobierno británico trata del control español

Londres.—Se ha reunido en su sesión semanal el Gobierno británico. Parece ser que se trató en la reunión de las repercusiones que ha tenido en Europa la fórmula elaborada por Mister Eden sobre el conflicto español.

Próximas vacaciones del Parlamento inglés

Londres.—El próximo viernes se reunirá el Parlamento inglés en la última sesión, ya que hasta el primero de octubre próximo no serán reanudadas las sesiones de Cámara, empezando por tanto las vacaciones de verano. No obstante, el ministro del Exterior Mister Eden, ha manifestado a los diputados no se alejen de la capital por si las circunstancias obligaran a reunirse las Cortes en una rápida y extraordinaria sesión.

Dimite el gobernador del Banco de Francia

París.—Ha dimitido el gobernador del Banco de Francia. El ministro de Finanzas en reunión celebrada con el Presidente del Consejo, Chautemps, y el vicepresidente Blum, ha dado a conocer a estos el presunto sustituto.

Nueva reunión del Comité de No Intervención

Londres.—Nuevamente se reunirá el Subcomité de No Intervención el próximo viernes para ultimar las cuestiones del sistema de control español y puntos sobre la ya aceptada fórmula de Mister Eden. El plazo de cuarenta y ocho horas dado desde esta última reunión celebrada hasta el próximo viernes, se considera para que las potencias no intervencionistas cambien impresiones con sus respectivos Gobiernos sobre el sistema a tratar en la próxima reunión.

Violento choque de fuerzas al norte de Nankín

Tokio.—Comunican de Nankín que un violentísimo choque entre las fuerzas chinas y japonesas ha tenido lugar hoy a las 14.50. La encarnizada batalla duró más de 40 minutos. El número de bajas causadas a los chinos es considerable.

Las fuerzas niponas estrechan el cerco a Nankín

Tokio.—El conflicto chino japonés sigue sin vías de solución. Las fuerzas niponas estrechan cada vez más el cerco a Nankín. Gran número de aparatos han bombardeado eficazmente las concentraciones de comunistas chinos. También la aviación ha lanzado proclamas sobre los pueblos que están sobre el campo de operaciones dándoles un plazo de tres días para su rendición, pasado el cual bombardearán eficazmente estos lugares.

Otra impresión contradictoria de la situación en Nankín

Tokio.—La situación en esta ciudad se volvió de nuevo muy difícil. Las tropas chinas están estacionadas próximas al puente de Marco Polo no dando señales de retirarse, mientras que el regimiento de infantería núm. 218 partió para Pekín, habiendo traspasado la estación de Pchang-Hsintien.—(D. N. B.)

El sargento rojo Ortega es ascendido a coronel

Sevilla.—El funesto sargento de Carabineros, Ortega, elevado a la Dirección General de Seguridad del que llaman Gobierno de Valencia, por su intinto criminal, ha sido ascendido al grado de coronel «rojo», sin duda por la labor satisfactoria al que se llama Gobierno durante su estancia en la Dirección General de Seguridad, y que durante ésta se acrecentó la desaparición de personas de orden y los saqueos de casas particulares.

FRANCO INTENSIFICARA LA PROPIEDAD PRIVADA, como fruto sagrado del sudor de los trababadores. FRANCO DEFENDERA A LOS PEQUEÑOS PROPIETARIOS contra los tentáculos del gran capital, que ha de ser encauzado por el Caudillo para que cumpla su misión de fecundar la Patria.

Sánchez Román, encubridor y amparador de saqueadores

París.—El Gobierno de Valencia ha querido ser parte en la reclamación de los buques embargados en distintos puertos de Francia, conduciendo valores y efectos productos de saqueos en los Bancos de Bilbao, los cuales están depositados a disposición de los que demuestren ser sus dueños legítimos en poder un consorcio bancario de Amsterdam.

Ha sido encargado de dirigir la demanda el fracasado jurista Sánchez Román, que ha llegado a punto de defender y auxiliar con sus sofismas legales a los bandidos y saqueadores de Bancos.

El tribunal de Maldeburgo no ha admitido la demanda.

En vista de ello, el Gobierno rojo ha decidido apelar a La Haya.

EXCENTRICOS YANKIS

Asiste en vida a sus funerales y escribe el epitafio para su losa funeraria

Roma.—Un agricultor del Estado de Indiana en Norteamérica, llamado Geoghan, que cuenta hoy ochenta y ocho años y goza de perfecta salud, se ha pagado una curiosa satisfacción, esto es, el ver sus propios funerales.

Invitó a los parientes y amigos en la capilla de su pueblo, para asistir a este especie de ensayo general de su entierro.

En pie, delante de la caja vacía, él, tomó en primer lugar un vaso de agua y comió una naranja; después se dirigió a los asistentes haciendo un elogio fúnebre de él mismo, explicando toda su vida y dándoles oportunos consejos.

En seguida se formó el cortejo con la caja vacía, la que fué llevada al Cementerio, en donde se encontraba preparada una tumba.

Sobre la piedra funeraria mister Geoghan escribió el epitafio que quiere sea colocado allí.

Terminada esta operación, el ataúd fué transportado a la casa del agricultor, en donde estaban reunidos cuantos participaron a este acto un poco macabro, de rendir culto a la muerte, para rendir después otro acto de culto a la vida, en el que se comenzó con un gran banquete, hubo músicas y luminarias, baile y se hizo un gran consumo de bebidas, brindándose por la felicidad en el otro mundo del anfitrión.

Este ha declarado que ahora se puede morir con toda tranquilidad, porque ha podido asistir a sus propios funerales.

Lo que la información no dice es que después de estas comidas y estas bebidas, con las respectivas emociones de tal jornada, habrá que esperar el resultado que dé a un anciano de cerca de noventa años, porque sería muy curioso ahora que tales excesos le anticipasen la hora de pasar a la otra vida.

Italia ha propuesto a Inglaterra el inmediato reconocimiento de los derechos de beligerancia

Grandi manifestó a Eden que las actuales circunstancias de la guerra española aconsejan no perder un solo minuto

Londres, 23 (urgente).—El embajador italiano, Dino Grandi, ha declarado a un periodista que durante su conversación con Eden le había propuesto que el derecho de beligerancia fuera acordado inmediatamente por el Comité de No Intervención para los dos bandos que luchan en España. Subyugó también Grandi que si el Subcomité acepta semejante propuesta, Italia cooperaría en las medidas que sea necesario tomar para hacer efectiva la retirada de los voluntarios extranjeros que combaten en suelo español. Insistió Grandi en que es urgente sea llevada a la práctica su proposición, porque las circunstancias actuales de la guerra española aconsejan no perder un minuto de tiempo.

Eden ofreció a Grandi elaborar un plan a base de la retirada de voluntarios extranjeros

Londres.—El ministro inglés M. Eden comunicó al embajador italiano Sr. Grandi que prepararía seguidamente un plan de convenio que sería examinado por el Comité de Londres, basado en la propuesta

hecha por el representante de Italia, y subrayó también Eden que tenía la esperanza de que, cualquiera que fuese la decisión del Comité de No Intervención acerca del plan de convenio aludido, la política de neutralidad podría acelerarse y robustecerse. Por su parte, Grandi hizo observar que, sea cual fuere la postura del Gobierno de Inglaterra, se debe tener en cuenta que en la opinión pública de Inglaterra es cada vez más fuerte una corriente favorable a la retirada de los voluntarios extranjeros que luchan en el territorio español.

La «Stampa» habla de la sorpresa del día en el problema de la No Intervención

Milán, 23 (madrugada).—La «Stampa» de Turín declara que las últimas deliberaciones del Comité de No Intervención todavía agravaron más la situación. Debía contarse con las tentativas francesas y soviéticas de torpedear el plan británico. Sin embargo, el hecho de que el delegado británico oyese benévola las sugestiones soviéticas constituye la sorpresa del día. (D.N.B.)

Pronto quedará libre de enemigos todo el amplio sector aragonés que linda con las provincias de Cuenca y Valencia

Zaragoza, 24 (madrugada).—(Crónica del enviado especial de la Agencia Faro en el frente de Aragón).—Decíamos ayer que el avance de nuestras fuerzas victoriosas en el sector de Albarracín no se detenía, sino que continuaba en toda su intensidad. Y así ha sido, porque, transmitida nuestra crónica anterior, fueron ocupados los importantes pueblos de Griegos y Guadaladix, y para que los lectores puedan juzgar la importancia de esta conquista, les recordaremos que dediquen unos minutos a estudiar el mapa y terrenos de operaciones, y verán que Guadaladix es pueblo lindante ya con la provincia de Cuenca, y así podrán hacer además

muchas deducciones para el porvenir.

Y es admirable la valentía de estas fuerzas aragonesas, que sin tregua ni descanso, por un terreno escarpadísimo, entre picachos y pinarres, continúan conquistando pueblos y obediendo a los magníficos planes estratégicos del mando.

Porque anoche, a última hora, como dijimos, se ocupaban Griegos y Guadaladix, y hoy por la mañana han ocupado Torre de Albarracín, con lo que queda libre en absoluto la carretera de Teruel a Albarracín y Sigüenza.

El frente tirolense tiene, pues, comunicación directa por carretera con el frente de Guadalajara. Pero,

Síntomas de próximos acontecimientos en el frente de Santander

Frente de Santander, 23 (madrugada).—(Crónica del enviado especial de la Agencia Faro). Apenas llegado a Aguilar de Campoo, punto de mi destino, se me ha ofrecido la oportunidad, gracias a los amables servicios del jefe que las manda, de visitar a las fuerzas armadas de este sector. Debo adelantar que el subsector objeto de mi visita es el más difícil y movido de este frente.

Con sólo citar los nombres de Bañuelos, Vallejo, Población Ramírez, el Cocoto, Morro de Lora, Monte Venorio, etc., puede el lector darse cuenta de la veracidad de mis asertos.

No pasa el día sin que el enemigo haga acto de presencia, bien hostilizando con fuego de cañón y de fusil, que a veces alcanza gran intensidad, las posiciones de nuestra línea de combate, bien con pequeños escarceos que nunca llegan al alcance de nuestros tiradores, quedando reducidos a ridículas piquetas de saltimbanquis, claro es que con resultado negativo, ya que muchos puestos son tan dominantes que nada pueden contra ellos tales valientes a larga distancia.

La inferioridad estratégica de las posiciones rojas es tal que cuantas veces nuestras fuerzas dan algún golpe o contestan a las fanfarronadas enemigas los llevan a cabo con superior ventaja, primero porque, aparte de la topografía, son mejores soldados, muy hábiles, y sobre todo, más valientes, y segundo, porque llevados de este valor, no ponen tierra entre ellos y sus enemigos, sino que van a buscarles a sus propias posiciones.

No hay que olvidar que así lo exigen escarpados superiores a 1.000 metros, que entorpecen con frecuencia todo intento de acción.

Cómo no hay orden de avanzar, y ellos son disciplinados y obedientes al mando, esperan que ya llegarán días grandes de castigo, y entonces verán los limacos cómo las gastan nuestros soldados.

además, los rojos, dándose cuenta de la importancia de las posiciones perdidas, ya que los nuestros han ocupado las alturas máximas y posiciones privilegiadas, intentaron anoche un contraataque a Muela de Franaecastilla, y allí, según unos aviadores, los rojos recibieron uno de los más grandes castigos que les hemos infligidos en estos días, pues dejaron el terreno sembrado de cadáveres.

A la hora de transmitir esta crónica sigue el avance, y de nuevo encarecemos a nuestros lectores que examinen el mapa, y verán la proximidad de Trias, Calomarde y Villar de Royuela a los objetivos ya conquistados.

Por eso, al decir que sigue el avance, queremos indicar que siguen las conquistas, y que la provincia de Teruel se verá libre de enemigos, y en breve todo este amplio sector que llega a las provincias de Cuenca y de Valencia.

Los marxistas, aterrorizados por la pericia de nuestras armas, corren sierra abajo, y ante sus fracasos, la aviación pirata visitó hoy Teruel y Monreal del Campo, sin que, afortunadamente, haya tenido consecuencias.

El despecho de los rojos es el mejor signo de la importancia de nuestras baterías.—(Faro).

No obstante esta quietud, se observan síntomas que hacen presumir próximos acontecimientos; pero, por ahora no me es dable concretar un comentario.

Por lo demás, aparte de los cañones y fuego de fusil, reina absoluta calma, reducida como está la guerra a una lucha de posiciones, ofreciendo las mismas características el resto del frente.

Los valientes soldados de España arden impacientes en deseos incontenibles de meterse por las quebradas que tienen enfrente para meterles a los rojillos algo que quema en el pecho.

Son águilas encadenadas en los parapetos, las cuales mueven sus alas, que bastan para asustar a los mochuelos, que con ojos de espanto las contemplan.

La aviación tiene aquí la misma táctica que en los demás frentes, entrando en lugares indefensos de la retaguardia, donde impunemente bombardea poblaciones que ninguna relación tienen con la guerra, aunque, afortunadamente, no han causado muchas víctimas; pero no por eso deja de ser menos cobarde y criminal su actuación.

Los pacíficos campesinos, cuyo fin es recoger la ubérrima cosecha de los campos de España, niños y mujeres inocentes, sin otro delito que ser fieles ciudadanos de la Es-

Hoy saldrán los niños que van a veranear a Italia

Sevilla.—A esta ciudad llegó en la mañana del jueves la magnífica motonave italiana: «Helanau» que Mussolini ha puesto a disposición de la organización juvenil de F. E. T. y de las Jons para que realice el transporte a Italia de los niños españoles, que pasarán el verano en Italia; hoy viernes se embarcarán en el citado motonave 220 niñas y 405 niños.

Ernesto Jiménez Caballero acompañará a la expedición.

A las diez y media de la mañana, las autoridades de Sevilla, representaciones de Falange Española Tradicionalista y de las Jons, flachas y pelayos despedirán a la expedición infantil. La motonave se dirigirá directamente a Génova; las niñas veranearán en la Colonia de Marina Pirena, cerca de Pisa, y los niños en Ostia.

paña nacional, sobre el dolor anejo a toda guerra, han de sufrir el dolor de verse ametrallados por los traidores aviadores rojos.

Cara habrán de pagar su villanía, y con creces sus hechos criminales.

La auténtica situación de este frente es, pues, de pausa, dinámica, si vale el símil, es el motor puesto en marcha. Sólo falta que los conductores o el encargado de dirigirle, suelte los frenos y marque la ruta. (Faro).

El general D. Gonzalo Queipo de Llano no pronunció su charla por hallarse fuertemente acatarrado

Lotería sevillana

Pro subsidio a familias de combatientes

Lista oficial de premios correspondientes al sorteo de 22 de julio de 1937 visado por la Sección de Loterías del Excelentísimo Ayuntamiento.

PREMIOS MAYORES

Núm. 9.626	Legaña-León.	100.000 ptas.
» 8.400	Cádiz.	25.000 »
» 1.152	Sevilla.	10.000 »
» 0.001	1.500 »
» 0.720	1.500 »
» 0.860	1.500 »
» 0.925	1.500 »
» 1.326	1.500 »
» 2.628	1.500 »
» 4.595	1.500 »
» 5.070	1.500 »
» 7.539	1.500 »
» 11.087	1.500 »
» 11.336	1.500 »
» 11.877	1.500 »

Dos aprx'maciones de 2.000 pesetas para los números anterior y siguiente al premio mayor; dos de 1.500 para el segundo premio, y dos de 1.000 para el tercer premio.

Premiados con 250 pesetas

UNIDAD, DECENA Y CENTENA
38 41 103 130 132 144 147 197 250
267 282 298 304 311 313 361 400 426
485 504 511 531 546 615 630 652 664
690 709 712 718 893 845 847 848 901
949 964

MIL
001 030 046 057 143 218 246 270 277
285 347 369 382 388 402 469 470 491
494 515 542 602 610 612 633 753 767
772 774 775 807 841 887 971 997

DOS MIL
048 083 095 100 102 133 142 146 147
161 224 238 293 302 367 391 410 451
454 515 550 597 646 653 687 752 755
768 776 785 792 804 809 825 852 856
886 917 933

TRES MIL
007 014 099 108 146 151 170 183 197
202 222 279 280 296 303 304 305 315
329 337 341 346 378 407 455 466 507
527 531 541 574 595 625 635 695 807
813 936 995 997

CUATRO MIL

024 030 036 073 099 106 141 160 161
162 243 245 257 301 333 424 458 479
499 502 564 569 637 716 750 773 776
816 833 835 904 997

CINCO MIL

005 016 017 049 103 132 162 179 206
214 215 278 284 297 306 333 367 422
455 477 501 527 529 599 601 648 667
678 688 705 730 733 749 762 777 792
809 821 831 861 894 896 927 929 958
988

SEIS MIL

030 070 121 135 213 224 240 258 303
367 381 396 410 434 439 444 445 466
481 537 538 549 553 568 618 790 833
836 839 856 863 920 941

SIETE MIL

002 012 034 094 100 117 127 136 142
150 195 231 274 334 438 459 502 517
584 633 667 683 697 738 739 844 848
904 912 920 922 925

OCHO MIL

049 084 091 094 118 120 140 147 220
232 263 391 424 426 436 508 518 537
549 553 554 555 557 587 591 598 599
638 652 678 732 813 837 914 944 977
995

NUEVE MIL

070 046 050 057 066 088 098 173 179
185 254 255 276 303 308 332 377 380
384 390 407 484 503 504 523 540 603
658 663 679 683 701 728 739 802 876
904 929 937 963

DIEZ MIL

048 059 075 086 104 106 148 205 219
221 245 331 336 344 470 487 514 541
550 677 585 641 645 657 701 719 758
762 800 816 845 852 896 959

ONCE MIL

012 083 111 125 138 155 205 210 2326
333 371 377 403 427 437 448 472 479
484 571 575 623 624 626 633 636 644
681 694 713 732 735 772 780 785 792
800 815 833 946

UN DECRETO DEL GENERALISIMO

Se declara fiesta nacional el día de Santiago Apóstol

Salamanca.—La universal significación que en el orden histórico tiene el Apóstol Santiago se destaca más singularmente en España, lugar de sus predicaciones y cuna de los mejores fastos de su glorioso pasado. En el resurgir de nuestras tradiciones es primordial la que, establecida por los antiguos reinos, sólo se oscureció en momentos de grosero materialismo.

En su consecuencia, dispongo:
 Artículo primero: Se reconoce como Patrón de España al Apóstol Santiago, declarando día de fiesta nacional el del veinticinco de julio de cada año y en cuya fecha se hará tributo de las ofrendas de julio de mil seiscientos cuarenta y tres y Decreto de veintiocho de enero de mil ochocientos setenta y cinco.
 Artículo segundo: Por la Presidencia de la Junta Técnica, Secretaría de Guerra y Gobierno General, se darán las órdenes oportunas para el cumplimiento de lo preceptuado en este Decreto.

Dado en Villa del Prado a veintiuno de julio de mil novecientos treinta y siete.—FRANCISCO FRANCO.